

## Inauguran Plaza Monumento de Pedro Albizu Campos en emotiva ceremonia en Salinas

Escrito por InterNews Service  
Miércoles, 16 de Enero de 2013 03:32

---



Salinas, 12 ene (INS).- Unas 300 personas asistieron hoy a la inauguración de la Plaza Monumento Don Pedro Albizu Campos, que deja como legado al pueblo el alcalde de Salinas, Carlos Rodríguez Mateo, del Partido Nuevo Progresista (PNP), quien termina su desempeño después de ocho años al frente de esta municipalidad.

[Ver otras fotos.](#)

La emotiva actividad, que contó con la asistencia de destacadas figuras del nacionalismo puertorriqueño como Rafael Cancel Miranda, quien se dirigió a los asistentes y cuya esposa, María de los Ángeles, develó la estatua, y Heriberto Marín, estuvo dedicado al prócer Eugenio María de Hostos, cuyo natalicio se conmemoró en la víspera.

El intelectual sureño José Enrique Ayoroa Santaliz resaltó que el acto en la Plaza Monumento Don Pedro Albizu Campos, en los predios del desvío 180 a la altura de la carretera PR-3 de Salinas, se realizaba en el natalicio del primer presidente del Partido Nacionalista de Puerto Rico, en 1922, don José Coll y Cuchí, “a quien recordamos hoy porque nació el 12 de enero de

## Inauguran Plaza Monumento de Pedro Albizu Campos en emotiva ceremonia en Salinas

Escrito por InterNews Service  
Miércoles, 16 de Enero de 2013 03:32

---

1877”.

“Pedro Albizu Campos es de esos muertos que crecen y se agrandan, como decía el poeta español Miguel Hernández”, expresó el letrado al criticar a quienes “han dicho tonterías porque un alcalde PNP ha hecho esta estatua a la voz de la conciencia puertorriqueña”.

Ayoroa Santaliz expresó que con el transcurrir del tiempo, dentro de 30 años, alguien contará a su nieto que el monumento a Albizu Campos se levantó cuando “era alcalde de Salinas un médico que se llama Carlos Rodríguez Mateo”.

“Es sintomático de la grandeza de un hombre cuando salta sobre pequeñeces ideológicas y reconoce en justicia a quien lo tiene merecido”, dijo el veterano abogado al elogiar la acción de Rodríguez Mateo, quien no revalidó en las pasadas elecciones del 6 de noviembre.

Ayoroa Santaliz también destacó la labor de los integrantes del comité responsable de que “esta estatua y esta plaza se haya logrado”, entre los que mencionó a Nilsa Félix García, Héctor Martínez Colón, Egda Cruz Cardona, Aníbal Márquez Santiago, Sergio Rodríguez Sosa y Emilio Nieves Torres, además del propio alcalde saliente Rodríguez Mateo.

“Don Pedro Albizu Campos es una figura ciclópea, es una figura inmensa, don Pedro Albizu Campos es un océano del pensamiento, de la reflexión del hacer patriótico, y es además de esos muertos que crecen y se agrandan, como decía hace un rato citando a Miguel Hernández”, insistió el intelectual sureño al destacar la “vida llena de matices” del mártir del nacionalismo puertorriqueño.

La estatua de bronce de Albizu Campos mide 9 pies de altura y está colocada sobre una base de cemento, mientras que en la plaza que lo honra se instalaron 12 tarjas de bronce grabadas con diferentes pensamientos suyos.

“Reconociendo que la inauguración de la Plaza Monumento Don Pedro Albizu Campos se enmarca en la celebración del natalicio número 174 de un prócer que ha influenciado nuestra vida social, moral, educativa y política, hoy dedicamos estos actos a la memoria del educador, filósofo, sociológico, escritor y político puertorriqueño Eugenio María de Hostos... Hoy vinculamos su vida y la obra de don Pedro Albizu que asume la lucha por la libertad de Puerto Rico cultivando el nacionalismo y los valores de ser puertorriqueño”, manifestó el profesor Emilio Nieves al dedicar el acto en el que hubo un prelude musical a cargo de cantautora Ivania Zayas, mientras que la vocalista Chabela Rodríguez interpretó el himno nacional.

El saliente Alcalde de Salinas manifestó que “a escasas horas de cumplir el mandato que nos dio nuestro pueblo hace ocho años, entregar a una nueva administración las riendas de Salinas y concluir nuestra responsabilidad, podemos decir que durante estos ocho años demostramos con el ejemplo que a pesar de la diversidad se pueden lograr grandes cosas”.

“En estos días se habla mucho de cambiar los estilos de gobernar y nosotros comenzamos a cambiar esos estilos desde que llegamos a la Casa Alcaldía hace ocho años. Demostramos que se puede gobernar con honestidad, renunciando a los privilegios a los que están

## Inauguran Plaza Monumento de Pedro Albizu Campos en emotiva ceremonia en Salinas

Escrito por InterNews Service  
Miércoles, 16 de Enero de 2013 03:32

---

acostumbrados los políticos tradicionales”, subrayó Rodríguez Mateo, a la vez que recordó que en su personal de confianza había gente de diversas ideologías.

Destacó que “para construir un país es necesaria la unidad de voluntades y este monumento a don Pedro Albizu Campos es testimonio de la convergencia de ideas de diferentes sectores para perpetuar un mensaje, la educación de un pueblo es responsabilidad de todos”.

Rodríguez Mateo estableció que “como señala mi eterna maestra de ciencias, la licenciada Nilsa Félix, este no es un proyecto de un gobierno, ni de un partido político, ni la obra de un alcalde. Este es un esfuerzo del pueblo salinense que se unió para dejar un legado a las próximas generaciones”.

Afirmó que la principal finalidad de este monumento a Albizu Campos, “además de hacer justicia a la historia de nuestro país, es aportar nuestro granito de arena en la educación de nuestros jóvenes... que los que aún no han nacido, conozcan el pensamiento de uno de los grandes hombres de Puerto Rico”.